

---

---

## HISTORIA

Sección a cargo de

**José Ferreirós Domínguez<sup>1</sup>**

---

---

### Despedida del editor

A lo largo de cuatro años, he tenido el gusto de editar esta Sección de Historia en LA GACETA DE LA RSME. Llega el momento de decir adiós, o mejor hasta luego, y pasar el relevo. A propuesta mía y de Antonio Durán (quien también fuera editor de la Sección durante 5 años), el encargado de proseguir esta tarea será Jesús Hernández, de la Univ. Autónoma de Madrid, quien a lo largo de muchos años ha ejercido un papel de relevancia promoviendo la buena historia de las matemáticas en nuestro país.

Desde un principio, los editores de esta Sección hemos tenido muy presente la responsabilidad de cuidarla con especial esmero. No es igual la situación en España de las distintas subdisciplinas matemáticas y la de la historia de las matemáticas, de donde se deriva la necesidad de darle un tratamiento diferenciado a la segunda. Esta es una revista que sirve a la comunicación entre los matemáticos que hablan nuestra lengua, y ofrece contenidos de alta divulgación para asuntos matemáticos. Pero en el caso que nos ocupa, el reto es utilizarla como vía para “poner al día la visión que de la historia de la matemática tienen sus lectores” (como decía yo mismo en un escrito programático que apareció en el Vol. 6.1 (2003), págs. 103-111). Quiero decir con esto que el objetivo es algo más ambicioso que la alta divulgación, e incluye también la formación.

A lo largo de estos cuatro años, se han publicado artículos que discutieron la obra de diversos matemáticos, desde Fermat y Newton hasta Gödel y los Bourbaki. No hemos olvidado las conexiones entre matemáticas y ciencias físicas, que tuvieron una fuerte presencia. Los autores se han repartido casi a partes iguales entre españoles y extranjeros, incluyendo figuras de la relevancia internacional de Erhard Scholz y Leo Corry, por citar sólo a dos. Ni que decir tiene que agradezco profundamente a todos estos colegas su desinteresada aportación. Y espero que otros buenos colegas que nos enviaron ilusionados sus escritos y esperaron con paciencia (en ocasiones mucha paciencia) una respuesta, para finalmente ver rechazada su publicación, sepan perdonar a

---

<sup>1</sup>Los interesados en colaborar con esta sección pueden dirigir sus contribuciones a la siguiente dirección: José Ferreirós Domínguez; Departamento de Filosofía y Lógica, Universidad de Sevilla; C/ Camilo José Cela, s/n; 41018 – Sevilla; Correo electrónico: josef@us.es

este editor: los estándares de calidad que he tratado de aplicar fueron altos, no en interés de ninguna persona concreta, sino en interés de la disciplina.

Por mi parte, espero que tras las siembras vengan las cosechas, y confío de manera especial en que veamos incrementada la presencia de la historia de las matemáticas en los nuevos títulos de Matemáticas y de Enseñanza de las matemáticas. De nuevo, no en interés de ningún grupo o gremio, sino por una convicción profunda de que esa presencia servirá para mejorar los conocimientos matemáticos, y en suma la situación de las matemáticas en nuestro país. (Un tema, por cierto, sobre el que remito a un informe aprobado por el CEMAT, que se recoge en su *Boletín* 2005.2, págs. 4-5, disponible en la web <http://www.ce-mat.org/>).

José Ferreirós